

Positivo para afores la negociación sindical en Pemex: Moody's

Extracto de la entrevista con José Ángel Montaña, analista líder de Seguros de Moody's de México, en el programa "Enfoque Financiero", conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Y ya tenemos a nuestro siguiente invitado y nos da mucho gusto recibir a José Ángel Montaña, analista líder de Seguros de Moody's de México. ¿Cómo estás José Ángel? ¿Bien?

JOSE ANGEL MONTAÑO: Qué tal, muy buenas noches a todos, muchas gracias por la oportunidad.

ALICIA SALGADO: Bueno, haces un estudio interesante sobre el impacto que tuvo la negociación del sindicato con Petróleos Mexicanos en materia de pensiones, la consideran un evento de carácter positivo pero todavía no cambian la nota. Cuéntanos un poco de ello. ¿Por qué la consideran como positiva?

JOSE ANGEL MONTAÑO: Sí, claro Alicia. Nosotros la vemos como algo positivo desde la perspectiva de los manejadores de fondos de inversión, desde el punto de vista de las Afores. Entendemos que esta es una negociación que tendrá un impacto positivo para la compañía pero esto lo verán otras áreas de negocio dentro de Moody's, pero dentro de nuestra perspectiva, desde el área de negocios de los manejadores de fondos, vemos esto como algo positivo.

Además del impacto positivo que va a tener para los mismos empleados el que tengan ahora sus cuentas para el retiro administradas de una manera distinta a través del sistema de pensiones de las Afores, vemos que esto pudiera ser un primer paso como para que otras entidades, llámese universidades, gobiernos estatales, etcétera, pudieran orientar la pensión de sus trabajadores hacia el sistema de pensiones para el retiro a través de las Afores y esto evidentemente sería un impacto positivo también para la industria en general.

ALICIA SALGADO: La dimensión de Petróleos Mexicanos se ha reducido y también hay un acuerdo para no seguir incrementando la fuerza de trabajo que ustedes mismos destacan que en los últimos nueve años ha crecido 9 por ciento real anual ¿no?

JOSE ANGEL MONTAÑO: Sí. Mira, el impacto en términos generales digamos que es marginal, va a haber alrededor de 100 mil empleados que se adicionarán al sistema de pensiones de un sistema que tiene más de 45 millones de cuentas, sin embargo, repito, esto sería algo positivo en el mediano, largo plazo, de que otras entidades parecidas del sector paraestatal, universidades, etcétera, tomen el mismo paso de Pemex.

Y además de quitarle la carga administrativa y de costo laboral, de pensión de largo plazo a la compañía, también obviamente las compañías manejadoras de fondos podrán ofrecerles sus productos y sus servicios a todos los empleados que cumplan con estas características dentro de la fuerza laboral de Pemex.